
平成２１年度第１回千葉市中央区公民館運営審議会議事録 

 

１ 日   時 平成２１年６月３日（水）午後２時００分～午後３時５０分 

 

２ 場   所 千葉市松ケ丘公民館 2 階 会議室 

 

３ 出 席 者 （委員） 

              伊勢田 政員委員、木達 満委員、高橋 保委員、伊藤 雪代委員、    

白井  進委員、鳥海 悦委員、田原 洋子委員、駒井 隆子委員、   

鈴木 静子委員、末田 昭敏委員 

                 （事務局） 

          川島松ケ丘公民館長、飯島生浜公民館長、栗原新宿公民館長、水間葛

城公民館長、磯崎宮崎公民館長、行木末広公民館長、藤井椿森公民館

長、石井川戸公民館長、中島星久喜公民館長、小谷松ケ丘公民館副館

長 

 

４ 欠 席 者 （委員） 

         田口 英二委員、森澤 雅夫委員、平原 邦子委員、米山 量三委員 

 

５ 議   題  

（１）平成２０年度中央区公民館利用状況等について 

        （２）平成２１年度事業計画について 

        （３）学習グループ等の活動について 

        （４）その他 

 

６ 議事の概要  

        （１）平成２０年度中央区公民館利用状況等について 

           各公民館の利用人数、利用回数、前年との比較について報告した。 

           また、生浜公民館図書室の利用状況など報告し、異議なく了承  

された。 

        （２）平成２１年度事業計画について 

           各公民館の主催事業の実施内容、受講状況等説明し、異議なく了

承された。 

        （３）学習グループ等の活動について 

           各公民館のクラブ・サークル数や活動の状況について説明した。 

 



        （４）その他 

           松ケ丘公民館長より「地デジ説明会の実施について」、「脳の健康

教室について」、「仁戸名メダカ池について」、「自然体験キャンプに

ついて」４点の説明をした。 

 

 

７ 会議経過   

   ・副 館 長  開会 

   ・運営審議会委員長挨拶 

・松ケ丘公民館長挨拶 

・委員長が議長を務める。 

 

委 員 長   ・議事録署名人の選任について委員に諮り、駒井 隆子委員、末田

昭敏委員を選任する。 

   ・議題の審議に入り、（１）平成２０年度中央区公民館利用状況等に 

ついて及び（２）平成２１年度事業計画について一括して事務局か

ら説明を求める。  

            

事 務 局  （１）平成２０年度中央区公民館利用状況等について、会議資料に

沿って、全般的な利用状況、利用回数及び利用者数について説明す

る。 

   また、生浜公民館図書室の貸し出し状況などを説明する。 

         （２）平成２１年度事業計画について、各公民館における事業計画

及び実施状況を順次各公民館から説明する。 

 

    委 員 長   質問、意見を求める。 

 

     委   員   星久喜公民館の地域住民を対象とした公民館クラブ・サークル体 

験月間は、各サークルの見学や体験をすることにより、地域の人が 

利用しやすくする上で非常に良いことだと思う。 

 

   委   員   公民館は、地域の人に来ていただいて利用していただくというの 

          が本来の姿であると思う。新宿公民館は非常にきれいになったお蔭 

          で、いろんな所からたくさんの人が来られ、地域の人が使うのに苦 

労しているという現状である。 

    



    

    委   員   末広公民館の事業で書き初め教室Ａコース、Ｂコースあるが、これ

は書道の先生に指導していただくのか。 

    

事 務 局   書道に造詣の深い方にお願いしたいと考えている。 

    

   委   員   星久喜公民館の事業のわが町魅力発見の中で、オオムラサキの観

察があるが、地域にオオムラサキがいるのか。 

 

   事 務 局   オオムラサキは講師の方が孵化したばかりのものを持ってきてく 

れる。都川沿いにオオムラサキの好きな草があり、時々そこにいた 

りすることもある。 

 

委   員   大人の人が対象になっているが、子どもだともっと喜ぶのではな

いか。 

 

事 務 局   事業は２回で、７月のオオムラサキの観察は、小学生の親子を考

えている。もう１回は２月に大人対象のものを考えている。 

                                                     

委 員 長    平成２１年度事業について、各委員に諮り了承される。 

               （３）学習グループ等の活動について、事務局から説明を求める。 

 

   事 務 局   資料に基づき、各館ごとにクラブ・サークル数や活動状況につい 

て説明。 

 

   委 員 長    質問、意見を求める。 

 

   委   員    星久喜公民館では、中国語のサークルはあるか。何年か前、中国

語講座があり、サークル化するという話を聞いたことがあるが。 

 

   事 務 局    中国の方が公民館で日本語の勉強をしているが、現在、中国語の

サークルはない。 

 

   委   員    葛城公民館では、サークルの連絡会に入っていないところが 

２０あるというが、区別はあるのか。また、文化祭はだれが主催 

しているのか。 



    事 務 局    文化祭に参加するかしないだけで特別な区別はない。英会話

サークルなど文化祭で発表の仕方がないなど連絡会に入っても、

という話を聞いており、文化祭になじまないサークルも多いが、

事務局としては何か発表の場や方法があるのではないかと思っ

ている。また、文化祭の主催団体は公民館クラブ連絡会である。 

 

    委   員    利用において、クラブ連絡会に入っているか、いないかで差

はないか。 

 

    事 務 局    クラブ連絡会に入っているか、いないかで利用上の差はない。

事務局としては、未加入サークルについては出来るだけ加入し

ていただけるよう呼びかけをしている。 

 

     事 務 局    松ケ丘においても、１０６サークルの中で３０サークルが加

入していない。加入することで、役員を出したり、文化祭の準

備やいろいろな行事に参加しなければならず、また、会費も必

要となることから加入したくないというサークルもある。なお、

貸出しについては、入っていないサークルについても、全く同

じ扱いで部屋の貸し出しは行っている。 

 

     委   員    クラブ連絡会に加入することで会費があるのか。 

 

      事 務 局    連絡会に加入すると会費が必要となり、その徴収方法や額は

様々であるが、文化祭等の運営費に充てている。  

             

     委   員   サークルの会員の数は何人以上からか。 

 

     事 務 局   公民館によって多尐の違いがあるが、一般的に５人以上とか、

１０人以上でお願いしている。なお、実際は５名以下でも貸し

出しは行っている 

             

     委   員   どうしても、会員数が尐ないと講師料の問題もでてくる。会

員数の多いところは問題ないが、尐ないところは会員一人当た

りの負担が大きい。 

 

      



委   員   公民館の実情もよくわかるので、無償でお願いされることも

ある。これからは、いろいろ創意工夫していかなければならな

いと思う。 

 

事 務 局   サークルの中には講師がいなく、会員同士でお互いに教え合

ったり、無償の場合や交通費程度の謝礼で指導を行っている講

師も多い。 

 

委   員   民話を語る会というサークルで活動しているが、当初は講座

から始まり、その後サークル化し、現在、自分たちで勉強しな

がらボランティアとして活動している。会員数は６名で頑張っ

ている。  

 

委 員 長   （４）その他について、事務局から説明を求める。 

 

事 務 局   松ケ丘公民館長より「地デジ説明会の実施について」「脳の健

康教室について」「仁戸名メダカ池について」「自然体験キャン

プについて」の概要説明をした。 

 

委 員 長  以上で本日の審議を終了する。 

 

 

 

                    問合せ先 

                   教育委員会生涯学習部松ケ丘公民館 

                   電話：２６１－５９９０ 


